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Após 30 dias como governador, Paulo Velten retoma presidência do
TJ

Na última sexta-feira (1º), após recuperação e retorno de Carlos Brandão, o presidente do Tribunal de Justiça
do Maranhão (TJMA), eleito para o Biênio 2022/2024, desembargador Paulo Velten, retoma a presidência da
Corte máxima estadual de Justiça. 

No dia 1º de junho, Velten assumiu o Governo do Estado, em substituição ao governador Carlos Brandão, que se
recuperava de procedimento cirúrgico. A ascensão do desembargador ao cargo de governador interino se deu
pela ausência do presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão (Alema), Othelino Neto, seguindo a linha
sucessória ao Governo.

Como governador interino, Paulo Velten assumiu todos os compromissos do Executivo estadual, com o
comprometimento de assegurar a continuidade das ações governamentais e o desenvolvimento econômico e
social no Estado do Maranhão. 

“Foram 30 dias muito intensos, de muito trabalho. Eu dediquei o melhor dos meus esforços, da minha
capacidade de trabalho, da minha energia, para assegurar a normalidade institucional. Tenho certeza absoluta
que agora que recebemos o nosso governador Carlos Brandão de volta, atravesso a praça de volta, com a
consciência do dever cumprido”, afirmou o desembargador Paulo Velten.

Em ofício, o desembargador Paulo Velten rogou votos de plena saúde e sucesso ao governador Carlos Brandão,
reiterando manifestação de elevada estima e compromisso republicano. “Cônscio de haver cumprido o meu
dever constitucional como governador interino do Estado do Maranhão, honra-se a oportunidade de poder,
nesta data, restituir a Vossa Excelência a Chefia do Poder Executivo estadual”, declarou no documento.

Durante os últimos trinta dias, assumiram a presidência em exercício do Tribunal de Justiça, o vice-presidente
do TJMA, desembargador Ricardo Duailibe e o 2º vice-presidente, desembargador Marcelino Everton, que
cumpriram compromissos e agendas da presidência da Corte estadual.

O desembargador Ricardo Duailibe afirmou ter sido gratificante cumprir com sua obrigação constitucional no
exercício da presidência do Tribunal. “Eu procurei cumprir o papel de presidente em exercício, fazendo com
que todo o projeto de governança do desembargador Paulo Velten continuasse e não sofresse nenhuma parada.
Hoje me sinto com a sensação de dever cumprido, no momento que vou devolver a presidência do Tribunal
àquele que foi eleito pelos nossos pares”, disse Duailibe.

Em seu discurso, já no gabinete da Presidência do Tribunal, o desembargador Paulo Velten agradeceu a
atuação dos desembargadores Ricardo Duailibe e Marcelino Everton na presidência e de toda a sua equipe de
governança. 

“Eu estou com o coração cheio de orgulho e satisfação de ter cumprido a missão que a Constituição me
reservou para quem fica à frente dos Poderes. O que eu procurei de verdade fazer, durante esses 30 dias, foi



me incubir dessa missão com senso de responsabilidade, com maturidade, exatamente para passar para a
sociedade aquela ideia de que tínhamos uma normalidade institucional”, concluiu o presidente.
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Themis Pacheco é reconduzida à chefia da Corregedoria Geral do
Ministério Público do Maranhão

 03/07/2022 |  Leonardo
Em solenidade realizada na manhã desta sexta-feira, 1º, no auditório da Procuradoria-Geral de Justiça, em São
Luís, a corregedora-geral do Ministério Público do Maranhão, Themis Maria Pacheco de Carvalho, foi
reconduzida ao cargo para o biênio 2022-2024. A cerimônia foi prestigiada por autoridades do Poder Judiciário,
Executivo, instituições do sistema de justiça, além de membros e servidores do MPMA.

Os atos protocolares da sessão solene de recondução foram iniciados com a entrada dos membros do Colégio de
Procuradores de Justiça. Em seguida, a empossada prestou o juramento e a secretária do órgão, procuradora de
justiça Flávia Tereza de Viveiros Vieira, fez a leitura do Termo de Posse, que foi assinado por Themis Pacheco
de Carvalho e pelo procurador-geral de justiça, Eduardo Nicolau.

O presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão (Ampem), Gilberto Câmara, destacou
a preocupação com a perspectiva de alterações legislativas que modifiquem a movimentação na carreira.
“Temos a convicção que a nossa corregedora-geral, nossa associada, que ora é reconduzida para o segundo
biênio tem uma grande contribuição a dar nesse processo todo e, conhecendo a sua trajetória profissional, não
se furtará em participar ativamente dele”.

DISCURSO

Ao iniciar seu discurso, Themis Pacheco de Carvalho agradeceu a cada um dos que votaram nela, demonstrando
confiança e aprovação no trabalho desenvolvido nos dois anos do primeiro mandato. A corregedora recebeu 26
votos dos 30 possíveis. Ela igualmente agradeceu a todos os promotores e promotoras de justiça que compõem
a equipe e a cada um dos servidores da Corregedoria. “Sem o inestimável auxílio e suporte de todos nada teria
sido feito”, ponderou.

A corregedora enfatizou os desafios impostos pela pandemia da Covid-19 e a adoção de novos procedimentos e
metodologias institucionais, incluindo os instrumentos e recursos digitais. “No primeiro mandato, firmamos as
diretrizes da orientação e do permanente diálogo com membros e órgãos da administração superior, ao abrigo
do Projeto Minerva, por nós instituído, compreendendo que juntos devemos enfrentar comuns desafios com o
fim de bem cumprirmos nossa missão constitucional”.

Dentre os instrumentos e recursos adotados pela chefe da Corregedoria do MPMA estão as correições virtuais,
oficinas de orientação prévia aos procedimentos correicionais, nova disciplina aos acordos de não persecução
penal, diálogo com a Corregedoria Judicial, atualização das normas de movimentação funcional meritória e
aperfeiçoamento dos plantões ministeriais.

“Em todos esses temas demos nossa contribuição material, trabalhando preventiva, pontual e diuturnamente
nos conflitos institucionais e interinstitucionais”, enumerou Themis Carvalho.



Em relação aos desafios para os próximos dois anos, a corregedora citou o desejo de consolidar, em cooperação
com a administração superior, o efetivo aperfeiçoamento dos sistemas de gestão da informação, fortalecer os
procedimentos de auto-correição e de permanente autoavaliação dos membros do MPMA, com aplicação de
instrumento metodológico específico.

“No campo das orientações funcionais desejamos que a cultura do combate às violências institucionais de
gênero, o controle de convencionalidade e os desafios postos pelas recentes alterações à lei de combate à
improbidade sejam elementos constantes que condicionem a nossa atuação de defensores da ordem jurídica e
constitucional”, finalizou.

HOMENAGEM

A equipe da Corregedoria homenageou Themis Pacheco com a entrega de uma placa. “A senhora cumpriu seu
mister, sem se perder no caminho, inspirando liberdade sem esquecer da disciplina, justificando o valor de cada
integrante da sua equipe, valorizando a todos, sem distinção”, afirmou o promotor de justiça corregedor,
Cássius Guimarães Chai, que discursou em nome dos integrantes do órgão.

Ela também foi homenageada pelo Colégio dos Procuradores de Justiça, representado pelo procurador-geral de
justiça Eduardo Nicolau e pelas procuradoras de justiça Selene Coelho de Lacerda, Sâmara Ascar Sauaia e
Mariléa Campos dos Santos Costa.

ATUAÇÃO PLANEJADA

Eduardo Nicolau explicou que, na administração superior, a Corregedoria Geral tem destacada importância,
pois é órgão orientador e fiscalizador das atividades funcionais e da conduta dos membros do Ministério Público
e a necessidade de atuação planejada, organizada e uniformizada do MPMA.

O procurador-geral destacou o papel de controle e monitoramento da execução do planejamento estratégico
institucional, tanto no plano da gestão administrativa – administração da unidade ministerial, documental,
estrutural, recursos humanos – quanto nas atribuições dos órgãos de execução, no plano judicial e,
principalmente, no âmbito extrajudicial.

“Dra. Themis, a responsabilidade é imensa, mas sei que vossa excelência, à semelhança do seu desempenho no
primeiro mandato, se desincumbirá muito bem de mais esse desafio. Boa sorte e continue contando com a forte
parceria institucional que nós desenvolvemos ao longo destes dois anos”, concluiu Nicolau.

AUTORIDADES

Também compuseram a mesa de abertura o presidente em exercício do Tribunal de Justiça, desembargador
Marcelino Chaves Ewerton; o presidente do Conselho Nacional dos Corregedores-Gerais dos Estados e da
União, Cláudio Wolff Harger; a presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Maranhão, Ângela Salazar; o
vice-presidente e corregedor do Tribunal Regional do Trabalho da 16ª Região, Gerson de Oliveira Costa Filho; o
corregedor-geral da Defensoria Pública do Estado do Maranhão, Aldy Mello Filho; o procurador-geral do
Município de São Luís, Bruno Duailibe, representando o prefeito Eduardo Braide; e o secretário-geral-adjunto
da OAB Maranhão, Vandir Fialho Júnior.

Redação: (CCOM-MPMA)
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Themis Pacheco é reconduzida à chefia da Corregedoria Geral do
MPMA

Publicado em 2 de julho de 2022 por gilbertoleda
Em solenidade realizada na manhã desta sexta-feira, 1º, no auditório da Procuradoria-Geral de Justiça, em São
Luís, a corregedora-geral do Ministério Público do Maranhão, Themis Maria Pacheco de Carvalho, foi
reconduzida ao cargo para o biênio 2022-2024. A cerimônia foi prestigiada por autoridades do Poder Judiciário,
Executivo, instituições do sistema de justiça, além de membros e servidores do MPMA.

Os atos protocolares da sessão solene de recondução foram iniciados com a entrada dos membros do Colégio de
Procuradores de Justiça. Em seguida, a empossada prestou o juramento e a secretária do órgão, procuradora de
justiça Flávia Tereza de Viveiros Vieira, fez a leitura do Termo de Posse, que foi assinado por Themis Pacheco
de Carvalho e pelo procurador-geral de justiça, Eduardo Nicolau.

O presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão (Ampem), Gilberto Câmara, destacou
a preocupação com a perspectiva de alterações legislativas que modifiquem a movimentação na carreira.
“Temos a convicção que a nossa corregedora-geral, nossa associada, que ora é reconduzida para o segundo
biênio tem uma grande contribuição a dar nesse processo todo e, conhecendo a sua trajetória profissional, não
se furtará em participar ativamente dele”.
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De volta, Brandão reassume protagonismo e agita o cenário da
disputa pelo Governo do Maranhão

03/07/2022 04:28:05

 Carlos Brandão descerra a placa de inauguração da segunda etapa do Hospital da Ilha, iniciado no Governo
Flávio Dino

A disputa pelo Governo do Maranhão, que transcorre ainda na fase prévia da campanha eleitoral, que só
começa para valer no dia 16 de agosto, depois das convenções partidárias para a oficialização das candidaturas,
ganhou intensidade nesse fim da semana, com o retorno do governador Carlos Brandão (PSB) ao estado, após
seis semanas em São Paulo para tratamento de saúde. Na ausência do governador, que é pré-candidato à
reeleição, o senador Weverton Rocha, pré-candidato do PDT ao Palácio dos Leões, assumiu o protagonismo do
processo, aproveitando o espaço para fazer acordos políticos, intensificar sua corrida pelo estado e reforçar
seus laços políticos e eleitorais com os segmentos do bolsonarismo no Maranhão. Junto com ele, o pré-candidato
do PSC, Lahesio Bonfim, que o vem avançando, segundo pesquisas. Da tarde de quinta-feira (29/06), quando
avisou pelas redes sociais que havia recebido alta médica e estava se preparando para embarcar de volta ao
estado, o clima no meio político mudou fortemente, produzindo a impressão de que as coisas começavam, de
fato, a voltar aos seus devidos lugares, com o governador retomando a posição de pré-candidato mais forte,
segundo a pesquisa Econométrica, divulgada dias antes.

Embalado pela pesquisa que confirmou sua liderança na corrida às urnas, Carlos Brandão retornou ao cenário
político com a saúde recuperada e exibindo disposição para retomar imediatamente sua pré-campanha. Chegou
ciente de pode ter sofrido danos por conta da campanha de má fé por meio das qual tentaram enfraquecê-lo, e
por isso está determinado a fazer os ajustes necessários no seu projeto político-eleitoral, de modo a torna-lo
mais aguerrido. Para isso, avisa que vai trabalhar duro para manter o Governo no mesmo ritmo, ainda que
perdendo uma boa fatia da receita de ICMS reduzido para combustíveis. Ao mesmo tempo, vai intensificar as
articulações com o objetivo de fortalecer seu projeto de reeleição.

A volta por cima do governador Carlos Brandão está afetando fortemente   a pré-candidatura do senador
Weverton Rocha, cuja pré-campanha tem a forma e o peso de campanha propriamente dita. O pré-candidato
pedetista já usou todos os espaços de articulação que dispunha nos últimos 40 dias, tendo formado a base do
seu projeto de candidatura aliando-se às forças bolsonaristas, representadas no espectro político estadual pelo
senador Roberto Rocha (PTB), que busca a reeleição, e pelo deputado federal Josimar de Maranhãozinho, chefe
maior do PL, o braço maranhense do partido do presidente Jair Bolsonaro. Nesse contexto, pesquisas mostram
Carlos Brandão avançando num compasso consistente, enquanto Weverton Rocha é mostrado repisando num
mesmo patamar; e com a agravante de ter Lahesio Bonfim, pré-candidato do PSC, se aproximando para brigar
pela segunda vaga num eventual segundo turno, caso a fatura não seja liquidada em turno único, como
acreditam aliados do governador Carlos Brandão.

Brandonistas com os pés fincados no chão se movem com entusiasmo mais moderado e alertam que ainda não é
o momento de fazer contas nem de projetar um resultado para a eleição de 2 de outubro. Preferem apostar na
tendência que for desenhada em meados de agosto, quando os candidatos estiverem oficializados, as forças
políticas estiverem posicionadas e a campanha para valer tiver começado de fato. Eles estão convencidos de



que o governador reúne todas as condições para renovar o mandato, de que seu crescimento é consistente e de
que, caso se mantenha nessa marcha, que será de agora por diante, erguerá troféu de vencedor com o cantar
das urnas. "O Brandão pode até não correr, mas o que não pode mesmo é cometer erros', disse um dos seus
apoiadores mais entusiasmados.

A julgar pela disposição que exibiu desde que desembarcou de volta a São Luís, o governador avisa que vai
correr, sim, atrás da reeleição. Parece dominado pela ideia de que não será justo morrer na praia depois de sete
anos e meio de preparação com o aval do agora ex-governador Flávio Dino, pré-candidato ao Senado.

PONTO & CONTRAPONTO

MDB deve bater martelo por Lula e Brandão no Maranhão

Lula da Silva deve receber o apoio de Roseana Sarney e José Sarney no Maranhão

O braço maranhense do MDB deve declarar apoio à candidatura do governador Carlos Brandão à reeleição. A
decisão, que vinha sendo maturada há meses, ganhou força com a decisão do comando nacional do partido de
liberar as forças do partido em estados do Nordeste da obrigação partidária de apoiar a pré-candidatura da
senadora Simone Tebet para seguir o ex-presidente Lula da Silva (PT). A decisão da cúpula nacional do MDB
caiu como como um presente no braço maranhense do partido, cujo comando, liderado pela senadora Roseana
Sarney e com o aval do ex-presidente José Sarney, está inclinado a apoiar o líder petista para presidente e o
governador Carlos Brandão à reeleição. A posição, que ainda será tema de uma reunião da cúpula emedebista
estadual, deve ser tomada e anunciada antes das convenções partidárias. Em relação ao Senado, o MDB deve
sair dividido, com a banda mais conservadora apoiando o senador Roberto Rocha e a ala mais jovem e o
progressista se aliando à candidatura do ex-governador Flávio Dino.

Governador agradece os que o apoiaram durante a ausência

Flávio Dino, Paulo Velten, Felipe Camarão e Sebastião Madeira: desempenho elogiado

No seu retorno, o governador Carlos Brandão fez vários agradecimentos. O primeiro foi para o ex-governador
Flávio Dino, que segurou a barra durante sua ausência. Em seguida, jogou loas e mais loas no seu companheiro
de chapa, Felipe Camarão, que não deixou a peteca cair naquele período, assumindo a pré-campanha. Em
relação ao Governo, elogiou fortemente o desembargador Paulo Velten pelo seu desempenho como governador
interino, e o secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião madeira, pelo esforço que fez para manter o ritmo da
máquina administrativa. De fato, cada um fez a sua parte durante os 42 dias em que o governador Carlos
brandão esteve ausente do Maranhão.

São Luís, 03 de Julho de 2022.
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Devagar com o andor de São Pedro!

by JP Turismo  3 de julho de 2022 in Sotaque da Ilha
Na Baía de São Marcos, uma das maiores procissão marítima do Brasil - Foto: Júnior Foicinha
Na Baía de São Marcos, uma das maiores procissão marítima do Brasil - Foto: Júnior Foicinha

Quem me conhece mais de perto, sabe que uma das minhas praias, em se tratando das nossas grandezas da
Cultura, a Festa de São Pedro, na Madre de Deus, tem uma ascensão para lá de especial, pela lembrança que
ela me traz da Minha Avó paterna Marcelina Cirila dos Santos (Marcela), zeladora da primeira capela,
analfabeta de quatro costados, e com uma comunicação irrepreensível, na resolução de pendência sobre o Dia
Maior do Pedro Santo. Fosse na Capitania dos Portos (para falar, pessoalmente, com o comandante, sobre as
embarcações que participariam da procissão marítima e a fiscalização por conta da marujada), no então 24.º BC,
para a concessão, pelo Cel. do Exército, da banda musical, para animar a novena (nove noites de reza), no largo
festivo, ou com o comandante da briosa PM, com aquele mesmo fim, no cortejo terrestre, e  a pela Baía de São
Marcos, de manhã ou de tarde de 29 de junho, de acordo com a maré.

Verdade que ela sempre conduzia ofícios datilografados pelas alunas da Escola Normal, residentes na nossa
vizinhança, e eu, lá alguma vez a acompanhando de calca curta, não sabia até que ponto ela falava o certo por
linhas tortas, além de que, de cada falação dela, um feito exitoso para o Pedro Santo, que não sofria solução de
continuidade. Se tive alguma mordomia na vida, foi beber, no amanhecer de São Pedro, mais cedo do que todo
mundo, do seu delicioso mingau (de milho e de tapioca), com que ela, diariamente, ajudava no passadio da
nossa casa, ao lado do templo do santo da nossa devoção, e, num banco da igrejinha, um lugar privilegiado para
assistir aos bumba-bois. Ela foi majestosa, quando falou, comigo ao lado, para a Minha Madrinha (Dedé) cuidar
de mim, na Rua do Apicum, pois ela não podia mais lidar eu gazeando aulas, nas primeiras letras, tomando
banho de maré, e tinha dado até uma pedrada no Padre Martinho, que me queria no catecismo, e Papai, na
pescaria em alto-mar, e Mamãe, na tecelagem da Fábrica Santa Isabel (Fabril ). Meu Padrinho (Chiquito),
Oficial de Justiça, quando chegou do TJ para almoçar, eu já recebia abraços dos meus irmãos de criação; o
“Deixe Betinho comigo, D. Marcela, que eu quero ver se ele não estuda”! foi cumprido, na Escola-Modelo
Benedito Leite, na minha aprovação ao acirrado Exame de Admissão ao Liceu, nos Vestibulares da UFMA ao 
Curso de Direito e ao de Comunicação (Jornalismo), e diversos prêmios literários. Minha Primeira Comunhão,
na Igreja de São João, via Escola-Modelo. Numa Festa de São Pedro, eu já desasnado, pediu para eu ler sobre o
evento, no O Imparcial e no Jornal Pequeno, na capela, perto da imagem do taumaturgo, quando me almejou
jornalista, profissão com que me vali para auxiliar muito o Pedro Santo, além de um verso inesquecível: Eu fiz
escola por ela/e lia o jornal pra nós três, no livro São Luís em PreAmar, com que fui considerado, pelo jornalista
e compositor Cesar Teixeira, um dos maiores poetas maranhenses.

Pois bem, sei como e posso, proximamente, melhorar muito a Festa de São Pedro, viabilizando o Largo para ser
o maior e mais frequentado de São Luís, e não só em 28 e 29 de junho, subsidiando o Turismo, a procissão
marítima a maior do Brasil, com uma baía superior à de Guajará, em Belém(PA), com centenas de embarcações,
no Círio Fluvial de Nazaré. No mesmo passo, trazer os pescadores para a Comissão Organizadora da Festança
do Padroeiro deles, meus amigos de infância esquecidos pelas últimas Coordenações da Capela! Devagar com o
andor de São Pedro, qual Minha Avó dizia aos devotados carregadores, seria, em outras palavras, mais ou
menos tudo isso!

São Pedro com minha avó Marcela          



Minha Avó tirava de letra, pois, mesmo analfabeta, em magia,  para acordar o dia mais cedo,  era Marcela, e,
também, Luzia,  em acender alegria e estrelas  aos companheiros e aos filhos pescadores,  com sua venda de
mingau de todo o dia, antes de brilhar São Pedro e seus andores.  Na Festa do Glorioso São Pedro,  num tempo
que ainda não foi,  sabia de cor e salteado o segredo, no largo enfeitado pro Boi, qual zabumba que vinha
distante: de Mizico, Medonho, ou Lorentino,  dos quais, eu guardava o brilhante,  caído do Boi e do brincante,
para eu preservar seu destino,  numa caixa de papel coração,          que cresceu mais que o menino e reluz no
céu do seu chão.  Minha Avó tinha cada ideia!  Queria que eu fosse alguém na vida que é plateia e louva mais os
que têm! Vovó cresceu minha infância em seu brilho de todo dia.  Ser rico de luz, sua ânsia, com ouro de tolo,
não via. Estou sujando a capela, São Pedro é a bola da vez: eu fiz escola por ela e lia o jornal pra nós três. Estou
sujando a capela, São Pedro não estudava; a zeladora era ela, de mim e do santo cuidava. E disso eu fazia praça,
satirizando o enredo e me lavava na graça, botando a culpa em São Pedro. Cara de santo eu fazia, mas Vovó
conhecia cara de tambor que amanhecia, santo de casa e de arara:

— Nem “mais” nem meio “mais”, santo não tem “dô” de dente!  Naquilo em que eu era capaz, faltava ao santo
ser gente. Passa o tempo, marco passo, com a fronte erguida, porém, pois não corrompo o compasso da reta
que a linha tem.  Na lida, publico agora  que deixam a justiça ao léu,  e Vovó me crer nesta hora  e bota ordem
no céu.

Tem espaço para arrumar, no Alto, celeste ermida.  Porque tem São Pedro, lá,  e aqui, minha luta renhida, ralha,
ali, com o Santo do Pedro, e com os meus santos, cá,  contudo, nos sendo querida,  entendendo-se a
benquerença que há em: “Que santos putos da vida!” Chegou sem pedir licença, não era a preta Irene do poeta
maior pernambucano Manuel Bandeira,  nem tratou “sua incelença”, “meu branco” nem abriu porteira. Era só
para varrer o céu  e para cuidá-lo tão cedo: ela, na Madre de Deus,  já era assim com São Pedro!
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Para comemorar o Dia Internacional do Orgulho LGBTQI+, celebrado nesta terça-feira (28), o Maranhão lançou
uma nova ferramenta para garantir acesso a políticas públicas e os direitos de Lésbicas, Gays, Bissexuais,
Travestis, Transexuais, Queer e Intersexos: a Rede Estadual de Proteção LGBTQI+. 

Em solenidade realizada no auditório do Edifício João Goulart, no Centro de São Luís, a Rede Estadual de
Proteção LGBTQI+ foi lançada com o objetivo de articular e acompanhar programas, serviços e ações voltados a
esses segmentos da sociedade, como explica Amanda Costa, secretária de Estado dos Direitos Humanos e
Participação Popular (Sedihpop), pasta responsável pela coordenação administrativa da Rede.

"Essa rede reúne diversos órgãos do Governo do Estado do Maranhão e instituições da sociedade civil, com a
atribuição de discutir e criar estratégias para implementação de políticas públicas e para a garantia do acesso
adequado de políticas públicas à comunidade LGBTQI do estado. Nesse sentido, visamos avançar nas pautas da
educação, do acesso à saúde, a segurança pública, com a finalidade de garantir a vida das pessoas, garantir
mais direitos humanos e mais dignidade", detalhou Amanda Costa. 

A Rede Estadual de Proteção LGBTQI+ foi instituída no Maranhão por meio do Decreto Nº 37.697, de 6 de
junho deste ano, com base em normativas nacionais e internacionais, como a própria Constituição Federal,
Declaração Universal dos Direitos Humanos, os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável, os Objetivos do
Desenvolvimento Sustentável da Organização das Nações Unidas (ONU), que tratam da igualdade de gênero e
da redução das desigualdades sociais.

Exemplo para o Brasil e para o mundo

Para o diretor-presidente da Aliança Nacional LGBTI, Toni Reis, que veio ao Maranhão para participar do
lançamento da Rede, a iniciativa maranhense é um "exemplo para o Brasil e para o mundo". 

"O que vai ser lançado hoje é um exemplo para o Brasil e para o mundo: a questão da efetividade do
atendimento à comunidade LGBTI+. Na educação, na saúde, na segurança pública. São vários órgãos
envolvidos para atender a comunidade LGBTI+. A gente tem que prestigiar e parabenizar a sociedade
maranhense, o movimento LGBTI+ e as autoridades envolvidas nessa construção da rede", avalia Toni Reis. 

A vice-presidente da Ordem dos Advogados do Brasil, seccional Maranhão (OBA/MA) Tatiana Costa, também
participou do lançamento da Rede Estadual de Proteção LGBTQI+ e acredita que a estratégia é uma grande
conquista para a sociedade maranhense.  

"Fazer parte dessa rede de proteção à comunidade LGBTQIA+ é mais uma das nossas funções sociais. A nossa
Comissão de Diversidade Sexual já faz um trabalho grandioso de educar, de informar, de promover políticas
públicas, de apoiar e trazer à tona o respeito aos direitos e garantias de todos e todas. Hoje estamos aqui



unidos por essa causa, que vai poder levar proteção, segurança e direitos a todo o estado do Maranhão",
afirmou a vice-presidente da OAB/MA. 

Pacto com a civilidade

O governador do Maranhão em exercício, o desembargador Paulo Velten, destacou o papel da Rede de Estadual
de Proteção LGBTQI+ para a derrubada de preconceitos, classificando a iniciativa como "pacto com a
civilidade", que envolve a atuação conjunta entre Estado e a sociedade civil na defesa de minorias. 

"Nós temos que construir uma sociedade melhor e uma sociedade melhor só se constrói sem preconceitos, sem
essas visões redutoras do ser humano. Trabalhar com a ideia de que é fundamento da República promover a
dignidade da pessoa humana é algo que deve conduzir a ação do estado brasileiro e no Maranhão não pode ser
diferente. É assim que nós vamos avançar na construção de uma sociedade mais justa, fraterna e solidária",
concluiu o magistrado.

 


